

Compte rendu du CSA-SD du Jura du jeudi 2 mars 2023.

L'objet de cette réunion est la préparation de la rentrée scolaire 2023 dans le 1er degré. **Lors de notre déclaration préalable, nous avons dénoncé les 21 fermetures de classes annoncées malgré des conditions de travail qui se dégradent et des effectifs toujours plus nombreux** (dépassant même parfois le seuil des 24 élèves par classe).

Pour la rentrée 2023, le DASEN annonce une baisse d'effectif de 413 élèves sur le département. Cela doit se traduire selon les services du rectorat par une fermeture de 21 classes dans le Jura.

Pour identifier les écoles qui peuvent faire l'objet d'une mesure de fermeture de classe, les services départementaux du rectorat s'appuient sur les effectifs des écoles. Le seuil à ne pas dépasser est de 24 élèves par classe.

Nous avons souligné que le nombre moyen d'élèves par classe devrait être à la rentrée de 21,33 élèves. Il est supérieur à celui de l'académie et ne permet pas selon nous d'envisager des conditions sereines d'enseignement.

Concernant les ouvertures et les fermetures envisagées. À ce stade, les écoles qui font l'objet d'une fermeture de classe sont les suivantes :

- école maternelle Rockefeller de Dole.
- école primaire de Parcey
- école primaire de Villette les Dole en RPI avec Goux.
- école maternelle Chantemerle de Salins les Bains
- école maternelle de Fraisans
- école maternelle de Damparis
- école primaire de Chamblay.
- école primaire de Commenailles
- école primaire de Sellières.
- école maternelle Orgelet
- école primaire de La Chailleuse en RPI avec Augisey
- école primaire de Cousance
- école élémentaire de Saint-Amour
- école primaire de Beaufort.
- école élémentaire Centre de Hauts de Bienne.
- école primaire de Meussia en RPI avec Charchilla
- école primaire de Pont de Poitte
- école élémentaire Truchet de Saint-Claude.

Sur ces fermetures envisagées, nous sommes intervenus concernant les écoles de Parcey, Damparis, Commenailles, Beaufort, Pont de Poitte et Sellières, car au regard des dernières évolutions d'effectifs, le nombre d'élèves par classe dépasse les 24 élèves. Le DASEN s'est donc engagé à réexaminés les situations de ses écoles. **Et sauf surprise, elles ne devraient pas faire l'objet d'une fermeture de classe à la rentrée.**

Les services envisagent également l'ouverture de classes :

- école élémentaire de Foucherans.
- école primaire de Dampierre
- école primaire Pasteur de Tavaux
- école primaire d'Orchamps.
- école maternelle de Saint Amour.
- école primaire de Cize
- école primaire de Morbier.
- école primaire de Moirans

Notons également la création de 3 postes de remplaçants supplémentaires dans le département. Enfin 5 dispositifs accueil des enfants de – 3 ans ne sont pas reconduits (Chaumergy, Beaufort, Poids de Fiole, Côteaux du Lizon (Cuttura), et La Pesse).

Monsieur Ben (IA DASEN) a également annoncé la mise en place d'une réflexion sur le dispositif RASED, il souhaite faire un état des lieux du dit dispositif. Nous serons bien évidemment vigilants sur l'évolution de cette réflexion.

Alexis Mura et Lucie Patthey pour le Sgen-CFDT